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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Luz verde en Congreso discutir de fondo protección constitucional a periodistas 
Este jueves el Pleno del Congreso local, dio luz verde a la discusión de fondo para 
establecer protección constitucional a periodistas en Michoacán. Por unanimidad se aprobó 
el dictamen que otorga el “ha lugar” a la propuesta de reformar la Constitución del Estado 
en la materia. El dictamen parte de la iniciativa presentada en marzo pasado por el diputado 
Oscar Escobar, coordinador parlamentario del PAN, quien propone modificar el artículo 
octavo de la Constitución local. La intención es que ahí se incorpore que para el ejercicio 
de la libertad de imprenta y el ejercicio del periodismo, “el Estado garantizará un conjunto 
de acciones y medios encaminados a desarrollar políticas públicas y programas con el 
objetivo de reducir los factores de riesgo que favorecen las agresiones o daño a la integridad 
física o psicológica, amenaza, hostigamiento o intimidación que por el ejercicio de su 
actividad sufran los locutores, camarógrafos, reporteros, editorialistas, y cualquier persona 
que ejerza oficios afines al periodismo”. 
 
En la mira del Congreso corridas de toros, buscan prohibirlas 
La celebración de corridas de toros estará en la mira del Congreso del Estado, en donde, 
se propone que sean prohibidas en territorio michoacano, con el fin de reconocer 
efectivamente los derechos de los animales, en este caso de los toros de lidia. La discusión 
del tema se dará a partir de la iniciativa presentada este jueves por la diputada Mayela 
Salas ante el Pleno Legislativo, propuesta que ha sido ya turnada a comisiones para su 
análisis y dictaminación. La tauromaquia ha sido motivo de polémica en diferentes 
momentos en el Congreso local. El cuatro de septiembre de 2014, en medio de gritos, 
consignas de manifestantes, discusiones e incluso un connato de gresca entre diputados, 
por mayoría la LXXII Legislatura local declaró a la Charrería y a la Fiesta de Toros como 
Patrimonio Cultural Inmaterial del Estado. 
 
Exhorta Seimujer al Congreso del Estado a acatar el derecho a decidir de las mujeres 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), 
instó al Congreso del Estado de Michoacán a legislar en favor de los derechos humanos de 
las niñas, adolescentes y mujeres de la entidad, en el marco de la aprobación por los 
derechos sociales, económicos y culturales de los embriones, que se resolvió el Pleno el 
pasado miércoles. Al respecto, la titular de la Seimujer, Tamara Sosa Alanís, exhortó a las 
y los diputados a garantizar la protección, seguridad y vida digna de las mujeres, respetando 
en todo momento sus derechos, y les recordó que “su competencia es legislar y no la de 
enjuiciar la moralidad de la interrupción del embarazo; este tema nos compete 
exclusivamente a las mujeres y a las personas gestantes”. 
 
Congreso del Estado reconocerá lucha de María del Refugio García Martínez 
En reconocimiento a su lucha por los derechos políticos de las mujeres, los diputados de la 
75 Legislatura de Michoacán aprobaron la inscripción en letras de oro del nombre de María 
del Refugio García Martínez en el Frontispicio de Honor del edificio del Congreso del 
Estado. Las legisladoras integrantes de la Comisión de Cultura y Artes, Andrea Villanueva, 
María de la Luz Núñez y María Fernanda Álvarez, señalaron que las aportaciones de María 
del Refugio García para lograr el reconocimiento del sufragio femenino y que las mujeres 
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pudieran acceder a cargos de elección popular, además de su activismo social y político en 
favor de los más necesitados, merecen un lugar en la historia del país. 
 
Exigen reconocimiento de las Kuarichas, conocidas como Guardias Comunitarias 
Integrantes de rondas comunitarias de al menos 13 localidades, exigieron al Congreso del 
Estado, su regulación, esto ante la situación de indefensión en que se encuentran frente a 
los grupos del crimen organizado. Advirtieron que tienen previsto realizar el próximo martes 
ante el Congreso del Estado una manifestación multitudinaria para expresar su molestia por 
la falta de reconocimiento a las kuarichas. Las llamadas rondas comunitarias integradas en 
el Frente de Comunidades por la Autonomía, demandaron al Congreso del Estado de 
Michoacán, para que se lleven a cabo las reformas legales a la Ley de Seguridad, así como 
establecer un reglamento que les permita operar dentro del marco legal. 
 
Daniela de los Santos propone reformar creación de comités vecinales para cuidado 
de áreas verdes 
Para mantener en buenas condiciones los espacios públicos de recreación, la diputada 
priista Daniela de los Santos Torres propuso ante el pleno legislativo una iniciativa para 
reformar la ley orgánica municipal que permita la creación de comités vecinales para el 
cuidado y mantenimiento de estas áreas verdes. En entrevista para Fórmula Noticias 
Michoacán, que se transmite en Morelia por el 105.1 de FM, en un horario de 3:30 pm a 
5:00 pm, de lunes a viernes, declaró que esta propuesta la hizo al ver que en ocasiones 
esas áreas generan más problemas que beneficios ante el abandono, o que en ocasiones 
hay quienes se las adueñan. 
 
Van por prohibir propaganda política en el transporte público de Michoacán 
Morena presentó una iniciativa para prohibir la colocación de propaganda política en las 
unidades del transporte público durante los procesos electorales por considerar son causa 
de contaminación. De acuerdo a la diputada morenista, Eréndira Isauro Hernández, quien 
propuso esta iniciativa, ésta ya se aplica en los estados de Hidalgo, Quintana 
Roo y Baja California. "Se pretende que quede prohibido por ley, colocar, pintar o fijar 
propaganda, independientemente de los lugares ya establecidos, en el transporte público 
concesionado o con permiso autorizado, y que si en caso de incumplimiento se haga un 
requerimiento por la autoridad competente ante el candidato o partido político para su retiro 
sin exceder las doce horas, caso contrario sean sancionados los responsables", apuntó la 
diputada. 
 
Proponen que registro de recién nacidos sea obligación del Estado 
La obligación de inscribir a los recién nacidos en el Registro Civil será del Estado y no de 
los padres o tutores, de acuerdo con una iniciativa de ley presentada por la diputada Daniela 
de los Santos. Además, deberá expedirles de forma ágil y sin costo la primera copia 
certificada del acta correspondiente, que será entregada durante su estancia en el centro 
de salud u hospitalario en el que nazcan, en formato físico y digital, con vigencia 
permanente. Para ello, el Gobernador del estado instruirá a la Secretaría de Salud, a la 
Secretaría de Gobierno y a las dependencias que considere necesarias, coordinen acciones 
para brindar el servicio de inscripción al Registro Civil y entrega del acta de nacimiento a 
cada recién nacido.  
 
Buscan menos penas para homicidios por defensa de abuso sexual 
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Atenuar las penas en el delito de homicidio para quienes lo hayan perpetrado en legítima 
defensa por violencia familiar, física y/o sexual, es la propuesta que habrá de discutirse en 
el Congreso local luego de que este jueves se presentara una iniciativa al respecto. 
La reforma fue planteada por el diputado Roberto Reyes Cozari quien, considera que en el 
marco regulatorio del derecho penal, se omite de manera importante la perspectiva de 
género en situaciones específicas y la manera en que las mujeres viven el cautiverio con 
sus agresores. Razón por la cual, considera necesario modificar su construcción para que 
sea más acorde con el mandato constitucional de privilegiar la perspectiva de género. 
 
Reconocimiento a las rondas comunitarias se toca la semana entrante: Adriana 
Hernández Íñiguez 
El reconocimiento a las rondas comunitarias será una realidad la semana entrante, pero 
hoy, en la Comisión de Seguridad Pública y de Protección Civil, se está atendiendo la 
iniciativa del Poder Ejecutivo, toda vez que se trata de un tema de seguridad que no debe 
salir en fast track, enfatizó la presidenta del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández 
Íñiguez. En entrevista, y al precisar que la manifestación de los indígenas este día no es 
una forma de presión a los legisladores, indicó que varios diputados han presentado 
propuestas y adecuaciones a la iniciativa, inclusive, dijo, se ha visto con alcaldes y 
alcaldesas, así como pueblos indígenas, para que el tema de seguridad se atienda como 
corresponde. 
 
Ordenan suspender trabajos del software en el Congreso; hay investigación en curso 
La presidenta del Congreso del Estado, Adriana Hernández Íñiguez, informó que se 
suspendió todo trabajo con el software que se compró en diciembre pasado, luego de que 
se interpusiera la denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE). En entrevista, 
comentó que dicha información fue notificado al personal de Finanzas, a fin de que se 
permita realizar la investigación al personal de la Fiscalía. Por lo que comentó que la 
prórroga de 3 meses que se había dado, fue descartado y será el tiempo que lleve la 
investigación. 
 
Retienen pago a sindicalizados del Congreso porque podrían ser aviadores 
Más de 100 empleados afiliados al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Legislativo (Stasple) se quedaron sin quincena y, para recuperarla, tendrán que acudir a la 
Secretaría de Administración y Finanzas y comprobar, por segunda ocasión en lo que va 
del año, que no son aviadores para que les puedan pagar con cheque. El secretario general 
del Stasple, Rogelio Andrade, calificó la medida como inhumana porque entre los 
trabajadores a los que no se les dispersó la quincena vía bancaria están algunos 
contagiados de Covid 19, embarazadas o que recién parieron o están de licencia. Tampoco 
les cayó su quincena a trabajadores que tienen justificantes de la Secretaría de Servicios 
Parlamentarios para no checar porque ocupan cargos como el de chofer y andan con los 
diputados llevándolos a las reuniones que tienen fuera de la oficina. 
 
Buscaría Congreso burlar pago de IMSS e ISR de trabajadores de confianza 
Bajo argumento de combatir el déficit financiero en el Congreso, la Junta de Coordinación 
Política y el Comité de Administración habrían acordado repartir en entre los diputados el 
sueldo de empleados de confianza para que sean ellos quienes efectúen los pagos de 
manera directa. El acuerdo se habría tomado el pasado lunes en reunión, y está en proceso 
de ser informado por los coordinadores parlamentarios a sus respectivos grupos. La versión 
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que está socializándose entre los diputados es que el Congreso asumirá el pago con 
prestaciones de cinco trabajadores de confianza por diputado (dos asesores A y dos B, más 
un secretario técnico), y del resto se les entregará el dinero para que ellos contraten 
directamente. 
 
Diputados enferman de COVID-19, pero solo “avisan” por Facebook y no justifican 
faltas 
Cinco de los 40 diputados publicaron en sus perfiles de Facebook que están enfermos de 
COVID-19. Sin embargo, hasta ayer no habían enviado sus certificados médicos al 
Congreso del Estado para justificar las inasistencias a la sesión camaral de hoy. Los 
diputados Margarita López (PVEM), Andrea Villanueva (PAN), Oscar Escobar (PAN), 
Mónica Valdés (PRD) y uno de Morena son los nombres de los enfermos que dio la 
presidenta del Congreso, Adriana Hernández, basándose en el Facebook, no en 
certificados. Todas las visitas de personal ajeno al Congreso, durante las sesiones del 
miércoles y jueves de la presente semana, quedan canceladas, por el incremento de los 
contagios entre diputados y el personal, anunció Hernández Íñiguez. “Queda restringida la 
entrada al salón del pleno a toda persona que no sea necesaria su presencia” (las novias y 
los novios de los legisladores, por ejemplo). Las sesiones del Congreso se desarrollarán 
única y exclusivamente con los diputados y el personal indispensable en forma presencial. 
 
Boletines: 
 
Abren Convocatoria para Condecoración “Suprema Junta Nacional Americana” 
 
Otorgará 75 Legislatura Condecoración “Mérito al Turismo Michoacano” 
 
Proponen diputados de Morena, mayor promoción al turismo rosa en Michoacán 
 
Exhorta diputada Liz Hernández a mantener abierto módulo de SAT en Los Reyes 
 
Va Reyes Galindo por equidad salarial entre mujeres y hombres trabajadores 
 
Necesario regular publicidad electoral en transporte público: Eréndira Isauro 
 
75 Legislatura inscribirá con letras de oro el nombre de “María del Refugio García 
Martínez” 
 
A discusión de la 75 Legislatura, reforma de protección a periodistas en Michoacán 
 
Propone 75 Legislatura de Michoacán, reforma a Ley Federal de Protección al 
Consumidor 
 
Avanza en la 75 Legislatura, reforma para prohibir condonaciones de impuestos 
 
Plantean profesionalización de titulares de protección civil en municipios 
 
Propone Ernesto Núñez sancionar a médicos “patito” o que invadan funciones 
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Propone Julieta Gallardo creación de Ley para el Fomento a la Gastronomía Local de 
Michoacán 
 
Garantizar a la niñez acceso permanente a la justicia y que no prescriban delitos 
propone Víctor Manríquez 
 
Imparcialidad e igualdad en juzgados, tareas pendientes en México: Adriana 
Hernández 
 
Feminicidas, sin libertad condicionada ni anticipada: María de la Luz Núñez 
 
En análisis de la 75 Legislatura, reforma constitucional sobre acción de extinción de 
dominio 
 
Daniela de los Santos pide que las actas de nacimiento se entreguen en hospitales y 
centros de salud al momento de nacer 
 
Reconocimiento unánime para Cuca García, revolucionaria michoacana,  por el 
Congreso del Estado. 
 
Gloria Tapia convoca a campaña de reforestación en Ocampo 
 
Propone Julieta Gallardo creación de Ley de Fomento a la Agricultura Familiar Rural 
y Seguridad Alimentaria 
 
Víctor Manríquez propone reforma para fortalecer protección a las y los adultos 
mayores 
 
Poder Legislativo y municipios, piezas fundamentales en planeación de desarrollo 
estatal: Gloria Tapia 
 
En Michoacán, necesario generar condiciones para un envejecimiento saludable: 
Rocío Beamonte 
 
Funcionamiento gubernamental debe estar sujeto a indicadores: Fanny Arreola 
 
Michoacán carece de políticas efectivas para superar informalidad y desempleo: 
Mónica Valdez 
 
Familias michoacanas, se integran al Congreso  
 

 
NOTA POLÍTICA 
 
 
En Michoacán no existe la izquierda ni en partidos y menos en el gobierno: Frente de 
Izquierda MX 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131741-en-michoacan-no-existe-la-izquierda-ni-en-partidos-y-menos-en-el-gobierno-frente-de-izquierda-mx.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131741-en-michoacan-no-existe-la-izquierda-ni-en-partidos-y-menos-en-el-gobierno-frente-de-izquierda-mx.html
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En Michoacán no ha gobernado la izquierda ni existe un partido de izquierda. No se han 
agendado los temas sensibles que afectan directamente a la población y que deben ser 
resueltos. Por ello el Frente de Izquierda Mx busca ser el primer partido de izquierda y 
prepara las 16 asambleas distritales a celebrar partir de Julio y hasta Octubre, de acuerdo 
a los tiempos arcados por el Instituto electoral de Michoacán, para lograr los 9 mil 200 
miembros requeridos. Así lo ha denunciado este jueves en rueda de prensa Moctezuma 
Madrigal Mercado, tras adelantar que si logran constituirse como un partido político no 
aceptarán prerrogativas, que es lo que tiene a los partidos como parte de una mafia política, 
sino que trabajarán con cuotas y aportaciones propias.  
 
Giulianna Bugarini: Alito Pistolas Y El PRI Quieren Armar Al País 
La iniciativa del PRI y su dirigente Alito Pistolas que buscan legalizar la posesión de 
armas de grueso calibre, generaría más violencia en el país, consideró Giulianna Bugarini 
Torres, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena. Ante su fracaso político 
electoral, la nueva estrategia del PRI y su dirigente nacional Alito Pistolas, es presentar 
propuestas que lejos de beneficiar a México, pondrían en riesgo a millones de mexicanas y 
mexicanos. «Con el proyecto de reforma de ley para legalizar el uso de armas de grueso 
calibre quieren provocar más violencia para después culpar al presidente de esto, no les 
importa que la vida de millones de mexicanas y mexicanos se pongan en riesgo con tal de 
sacar raja política», enfatizó. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

  
Asiste el gobernador de Michoaacán al tercer aniversario de la Guardia Nacional 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió al tercer aniversario de la fundación de la 
Guardia Nacional, donde el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
reconoció la labor y vocación de servicio de quienes integran la institución creada para 
fortalecer tareas de seguridad pública en el país. En el evento protocolario, realizado en el 
Heroico Colegio Militar, el primer mandatario federal destacó la necesidad de reformar la 
Constitución Política para que la Guardia Nacional quede adscrita a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y se garantice su continuidad en los trabajos operativos 
conjuntos para preservar la paz y tranquilidad de todos los ciudadanos. 
 
Revisan Bedolla y subsecretario de SCT el plan carretero para Aguililla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el subsecretario de Infraestructura de 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Jorge Nuño Lara, para revisar 
avances del plan carretero estatal para el municipio de Aguililla. Con el propósito de dar 
seguimiento al proyecto de conservación de caminos y tramos carreteros, el mandatario 
reiteró la necesidad de impulsar obras de infraestructura para dar mayor seguridad a la 
población e incrementar la productividad de la región. 
 
INE, tarjeta de circulación y láminas anteriores, lo único que tienes que presentar 
para tus placas nuevas 
Con el objetivo de agilizar el proceso de canje de placas y de tarjetas de circulación, la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), simplificó los trámites en todos sus módulos 
y oficinas recaudadoras. De acuerdo con el director de Recaudación de la Secretaría de 
Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, Raúl Aguilera Aguilera, dentro de 
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las facultades legales, la dependencia llevó a cabo los ajustes operativos con la intención 
de que la ciudadanía realice los trámites señalados con mayor agilidad. 
 
Capacita DIF a familias interesadas en adoptar  
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, a través de la 
Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (PPNNA) realizó el segundo 
módulo de capacitación a familias interesadas en iniciar el proceso de adopción. Señala un 
comunicado de prensa que, Patricia Vences Padilla, coordinadora del área de adopción, 
acogimiento y reunificación familiar del departamento de PPNNA, señaló que la 
capacitación consistió en explicar, de manera puntual, el procedimiento de adopción, así 
como los requisitos formales que están estipulados en el artículo 11 de la Ley de Adopción, 
la documentación que debe presentarse ante el Consejo Técnico de Adopción y 
posteriormente el trámite que se debe acreditar ante el Poder Judicial. 
 

 
MORELIA 

 
Kansas City Southern México dona laptops a niños del coro infantil de Tiripetío 
La Orquesta y Coro de la Transformación Miguel Bernal Jiménez de Tiripetío recibió este 
jueves una donación de laptops de parte de Kansas City Southern México (KCSM), en un 
acto oficializado en las oficinas de la tenencia en el centro del municipio. La donación 
consistió en un lote de 36 computadoras, una por cada niño del coro. El obsequio fue hecho 
por KCSM y de acuerdo con Karen Monroy, encargada del área de responsabilidad social 
de dicha empresa, se trata de equipos de cómputo semi nuevo pues fueron utilizado por la 
compañía, pero no tienen mas de tres años de uso. 
 
Morelia fue sede del Foro hacia un Nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles 
y Familiares 
Implementar procesos ágiles, sencillos y comprensibles para la gente, a partir de un cuerpo 
normativo de procesos civiles y familiares a nivel nacional, es la principal expectativa del 
Foro hacia un nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, celebrado en 
la Capital Michoacana. Con la participación de representantes del Poder Legislativo Federal 
y Estatal, Juristas y autoridades de los tres niveles de gobierno, el Senado de la República, 
interesado en resolver las problemáticas a las que se enfrentan las personas en la 
búsqueda de justicia, convocó a este foro de análisis, reflexión y propuesta. 
 
Conflicto vecinal, tras vandalismo y saqueos a kínder en Morelia 
Luego de los diversos hechos de vandalismo y saqueo registrados en el Jardín de Niños 
Rafael Carrillo, en la Capital Michoacana, el Comisionado de Seguridad Ciudadana, 
Alejandro González Cussi, aseguró que solo se cuenta con dos denuncias al respecto 
mismas que están siendo investigadas. Consideró que es la ubicación del plante, cercano 
a un cárcamo y los daños en el enmallado, causados por los vientos y las fuertes lluvias, lo 
que propicia que sea fácilmente allanado por personas ajenas a la institución, por lo general 
personas adictas. 
 
Gobierno Municipal designa Comisario de la Policía de Morelia 
Con el objetivo de reforzar la cultura de la legalidad en el municipio, en sesión ordinaria de 
Cabildo, presidida por el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se designó 



 
 
 
 

                                                               1 de julio de 2022 
mediante la presentación de una terna de aspirantes al puesto y posterior votación cedular, 
al Comisario Municipal de la Policía de Morelia, a José Pablo Alarcón Olmedo, quien resultó 
electo con 11 votos. “Uno de los principales compromisos cuando buscamos la confianza 
de las morelianas y morelianos, era contar con una policía fuerte, que trabajara de la mano 
con la ciudadanía y que coadyuvara en la construcción de paz y el orden de la ciudad, 
sabemos que ello pasa por mucho trabajo en diferentes ámbitos, uno de ellos es contar con 
personas capaces que cumplan cabalmente con esta importante tarea que tienen 
asignada”, destacó Alfonso Martínez. 
 
Alejandro González Cussi informa sobre las metas en cuanto a disminución de robos 
en Morelia 
En un ejercicio de transparencia en el tema de seguridad que es prioritario en la 
administración del presidente Alfonso Martínez Alcázar, se dieron a conocer los resultados 
históricos en reducción de robos, en voz del Comisionado de seguridad ciudadana de 
Morelia, Alejandro González Cussi, quien informó el cumplimiento de metas para continuar 
reforzando el trabajo en favor de la ciudad. En encuentro con la prensa y acompañado del 
coordinador de Comunicación Social del ayuntamiento de Morelia, Enrique Alejandro 
Alcázar Ramírez, el comisionado destacó que la metodología y estrategia orientada a la 
reducción de delitos patrimoniales, ha llevado actualmente a las cifras más bajas desde el 
año 2015 en los rubros de robo a negocio, a casa habitación, a transeúnte y, a vehículo, de 
acuerdo con los datos oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP). 
 
Monterrey con escasez de agua y en Morelia, la mega fuga a un costado de Catedral 
desperdicia miles de litros 
Sin que las autoridades municipales hagan algo, miles de litros de agua potable se están 
desperdiciando en una fuga en pleno Centro Histórico de la capital michoacana. A través 
de la lente de La Voz de Michoacán se pudo constatar como a un costado de la Catedral 
de Morelia  hay una fuga muy grande de agua, misma que ya lleva, a decir de comerciantes, 
varias horas desperdiciándose y ningún trabajador del OOAPAS se ha presentado para 
solucionarla. 
 
Inversión inicial de agroparque sería de alrededor de 30 mdp: Poncho 
Sostuvo el alcalde que los gastos de la delegación moreliana en la gira por Orlando, Florida, 
serán transparentados y con acceso a la ciudadanía Al sostener que presentará un informe 
sobre su reciente viaje a Orlando, Florida, para promover las ventajas competitivas de 
Morelia como destino turístico y polo de inversión, Alfonso Martínez Alcázar adelantó que 
antes de que concluya el 2022 se tendrá definido el proyecto ejecutivo y el predio donde se 
instalará el parque agroindustrial municipal.  
 
Alfonso Lamenta Que Morelia Sea Afectada Por Conflictos Sociales Del Estado 
Es muy lamentable que Morelia sea afectada para resolver problemáticas que le competen 
al estado, así lo señaló el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar, respecto al plantón 
de profesores instalado desde hace 19 días en el primer cuadro de la ciudad. “Lo he dicho 
en distintos momentos, no me gusta que nuestra ciudad, que tiene una de las principales 
fuentes de ingreso es el turismo, pues no nos gusta que aquí sea la caja de resonancia de 
todos los problemas del estado”, expresó el edil. 
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Morelianos, interesados en saber qué uso se les da a recursos públicos 
El uso de recursos públicos es el interés principal de ciudadanos que dirigen peticiones a 
la Dirección de Transparencia y Acceso a la Información, en Morelia, señaló Emilia 
Guillermina Bucio Piñón, titular de la instancia. El grueso de las más de 600 solicitudes 
captadas en los últimos nueve meses, agregó, se relaciona con los montos, destinos y 
procedimientos para la erogación de recursos procedentes del erario público. Otros asuntos 
que preocupan a la población son la reparación o construcción de vialidades, licencias 
municipales de funcionamiento y usos del suelo de predios e inmuebles, ante la 
identificación de construcciones o modificaciones en los mismos. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán cierra junio con 3 mil 805 casos de COVID-19, casi 500 en el último día 
Durante junio, 3 mil 805 personas en Michoacán dieron positivo a COVID-19, lo que 
representa casi 94 por ciento de los contagios registrados durante los tres meses anteriores, 
marzo, abril y mayo, de acuerdo con los informes de la Secretaría de Salud (SSM). Morelia 
concentró la mayoría de los casos de este mes que hoy termina, pues reportó 2 mil 434 
habitantes positivos al virus SRAS-CoV-2, de los cuales mil 682 son casos activos. Sin 
embargo, a pesar del aumento de contagios, las defunciones y hospitalizaciones no han 
presentado la misma tendencia y se mantienen sin variación, pues durante todo junio se 
reportaron apenas 12 muertes por complicaciones de la enfermedad de COVID-19, 
mientras que la ocupación hospitalaria es de 2.14 por ciento, con 595 camas desocupadas. 
 
Todo Apunta Que Morelia Ya Está En 5ta Ola COVID: Alfonso 
Debido a la alza considerable en los contagios por COVID-19, Morelia parece ya 
encontrarse en la quinta ola que se había pronosticado en semanas anteriores, así lo señaló 
el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En este sentido, destacó que pese a 
que los contagios aumentan velozmente, los casos graves parecen mantenerse en 
índices bajos. «Hay una cantidad de camas todavía menor ocupadas pero tenemos que 
no bajar la guardia para que pase rápido esta ola (…) también son contagios muy 
rápidos y los síntomas también rápidos, de tal forma que creemos que va a ser muy 
rápida porque es muy contagiosa pero con síntomas no severos», expresó el edil. 
 
Retornará uso obligatorio de cubrebocas en Morelia: Alfonso Martínez 
El Ayuntamiento de Morelia, a través del Comité de Salud analiza la posibilidad de retornar 
al uso obligatorio del cubrebocas, esto luego de que los caso en el municipio repuntarán. 
De acuerdo con el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, estamos ya 
en la quinta ola de contagios, más rápida, pero no tan grave. “Vamos a ver en el comité de 
Salud, está integrado por autoridades, estatales, municipales, federales y la industria 
restaurantera, bares, hoteles, todos, y se toma la decisión de manera conjunta, en este 
momento se verán cuáles pueden ser. Probablemente sea únicamente de entrada en el uso 
de cubrebocas”, dijo. 
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Se resisten a cambios los trabajadores de la Primaria Libertad: SEE 
Este jueves se cumplieron las 72 horas para que los trabajadores de la Primaria Libertad 
en Morelia entregaran el plantel a la Secretaría de Educación del Estado (SEE), y hacer un 
cambio total de docentes y administrativos por los conflictos sindicales, sin embargo, la 
dependencia indicó que hasta el momento se mantienen en resistencia. Pese a la indicación 
de la Secretaría, los profesores continuaron trabajando tanto en el plantel como en la iglesia 
de la colonia, por ende, la SEE informó que mañana va a iniciar un proceso para tomar 
posesión de la escuela y dará seguimiento a la asignación de los maestros. 
 
No se prevé cerrar ciclo escolar por casos covid 19: SEGOB 
Pese al incremento de los casos covid en Michoacán, el secretario de Gobierno, Carlos 
Torres Piña descartó se de un cierre adelantado del ciclo escolar, esto al mencionar que si 
existe la posibilidad de que las clases se tomen en línea. Agregó que puede existir una 
decisión interna, en donde escuelas de nivel básico opten por concluir su periodo de clases 
en línea, pero el tema es una decisión que compete a la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE), la que deberá determinar si se concluye este periodo. 
 
Maestros eventuales no son ciudadanos que trabajan gratuitamente: SNTE 
Héctor Astudillo García, Presidente de la Comisión Ejecutiva del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) sección XVIII, emitió su postura respecto a los 
señalamientos que han hecho las autoridades estatales, respecto a los maestros 
eventuales a quienes se desconoce porque no están dentro de un listado formal. «Uno de 
los temas más cuestionados es el de los eventuales, donde la Secretaría de Educación ya 
ha subrayado que no existe un documento que valide la relación laboral, no existirá un 
documento legal emitido por la Secretaría, pero existen documentos que demuestran que 
la relación se materializó», comentó en conferencia de prensa, Astudillo. 
 
Anuncia Poder de Base concentración masiva el próximo lunes en Morelia 
Benjamín Hernández Gutiérrez, líder de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), anunció que el próximo lunes llevarán a cabo 
una concentración masiva en la capital michoacana, de la cual podría derivarse una marcha 
o cualquier otro tipo de acción para presionar a la autoridad. “En esta misma semana 
estaremos haciendo las valoraciones pertinentes sobre la realización de acciones de 
presión. Nada está descartado, todo es posible, pero va a depender de lo que tengamos 
por parte de los gobiernos federal y estatal”, señaló. 
 
Registra Morelia 46 denuncias de robos a escuelas en 9 meses 
Entre septiembre de 2021 y junio de 2022, en Morelia se han denunciado 46 robos e 
intentos de robo a escuelas. El comisionado municipal de Seguridad, Alejandro González 
Cussi, indicó que los meses con una mayor incidencia de reportes de robos e intentos de 
robo a escuelas fueron enero y marzo de este año, cuando se tuvieron 8 eventos por mes. 
Les siguieron noviembre de 2021 y febrero de 2022, con 6 denuncias; septiembre, con 5; 
octubre y diciembre de 2021, 4; mayo y junio de este año, 2, y abril de 2022, una. 
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Exige SNTE a gobierno bedollista que desde hoy quede reflejado aumento salarial 
prometido al magisterio 
El magisterio agremiado al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación espera que 
este día se refleje en su pago quincenal el cumplimiento de su incremento salarial, que de 
acuerdo a quien dirige la Comisión Ejecutiva de esta Sección 18, Héctor Astudillo García, 
fue uno de los primeros acuerdos a que con ellos se comprometió el gobierno estatal. Dijo 
que la administración bedollista ya tiene desde el pasado 17 de mayo en sus manos el 
pliego petitorio de los sentistas, y hasta la fecha no han tenido respuesta de ninguna de las 
demandas contenidas, por ello demandó su resolución y cumplimiento. 
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Despliegan dispositivo en Tres Puentes para evitar toma de las vías del tren 
Con el objetivo de mantener libres las vías del tren, se desplegó un dispositivo para 
preservar el orden y disuadir cualquier intento de bloqueo a las vías de comunicación, esto 
sobre el entronque conocido como Tres Puentes, en la capital michoacana. Ante una alerta, 
de manera inmediata los elementos del Agrupamiento de Restablecimiento del Orden 
Público implementaron un operativo para disuadir cualquier intento de manifestación que 
vulnere el libre paso del tren y la toma de las vialidades en las inmediaciones del sitio 
referido. 
 
Iniciará el desarme: mitad de los michoacanos tienen un arma y podrán canjearla por 
electrodomésticos 
Con base a la necesidad de pacificar a Michoacán, a partir del próximo lunes 4 de julio 
arrancará el programa de desarme en todas las regiones. Canje de armas, operativos de 
supervisión en las principales vialidades del estado, así como la revisión de las empresas 
de paquetería serán los ejes centrales de la nueva política. El objetivo es frenar el ingreso 
de las armas que llegan prácticamente todos los días a través de las carreteras federales 
desde la frontera con los Estados Unidos, así como contener la posesión de armas en la 
población civil michoacana. 
 
Orden a la Guardia Nacional de no perseguir delincuentes; “los jefes nos tienen 
haciendo el ridículo”: Mando de la GN 
De acuerdo con un alto funcionario de la Guardia Nacional, los jefes militares de la Guardia 
Nacional han instruido a sus elementos a no perseguir delincuentes, no seguir informes de 
seguridad y limitarse a realizar “patrullajes preventivos”. Entrevistado por el semanario 
Proceso, el identificado como “alto mando” de la Guardia Nacional, indicó que además de 
un acuerdo tácito entre la Secretaría de la Defensa Nacional, los jefes militares han girado 
la orden de no perseguir a delincuentes ni seguir informes de seguridad. “Otro detalle: a 
nosotros en la Guardia Nacional nos tienen prácticamente haciendo el ridículo ante ‘la 
maña’. Los jefes militares nos dieron la orden de no salir en persecución de los narcos, no 
caer en confrontación, no detener vehículos, no realizar capturas a menos que sean 
obligadas y no dar seguimiento a a información o informes de inteligencia”, dijo el 
entrevistado. 
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